

EL SOL DE MEXICO

Argentina Logró en Nueva York Apoyo Financiero

NUEVA YORK, 15 de junio (AP, UPI).— El ministro argentino de Economía, José Martínez de Hoz, logró hoy apoyo del Banco de la Reserva Federal de Nueva York para los esfuerzos que realiza en procura de aliviar el peso de la deuda externa en la economía de su país.

“Hemos tenido una excelente acogida”, declaró Martínez de Hoz luego de una reunión privada con el primer vicepresidente y vicepresidente ejecutivo del Banco, Richard Dets y Allan Holmes. Luego, acompañado de esos dos funcionarios, almorzó con el presidente en ejercicio del Banco, Thomas Timlen.

Como gesto de confianza del Banco en el rumbo económico que ha emprendido la Argentina desde que las fuerzas armadas asumieron el poder hace menos de tres meses, la institución facilitó sus oficinas para las reuniones que el ministro sostendrá con la banca de Nueva York esta semana.

En sus conversaciones con los ejecutivos de la Reserva Federal neoyorquina, el ministro argentino presentó un cuadro detallado de la situación económica de su país, “en franca mejoría, en pleno proceso de rehabilitación”, según comentó después en una entrevista.

Como expresiones de esa mejoría, el ministro dijo que el índice de precios al consumidor había disminuido de 34 por ciento en marzo a 12 por ciento en mayo. Los precios de mayorista que en marzo habían experimentado un alza de 54 por ciento en mayo bajaron a 4.3 por ciento, agregó.

“Se ha roto, afirmó el ministro, con un proceso crónico”, y sostuvo que todas las indicaciones de que dispone su gobierno muestran una tendencia saludable en la economía de Argentina.

Martínez de Hoz debe conseguir una ampliación sustancial en la amortización y servicio de la deuda externa de su país, que este año involucra pagos por 3 mil 415.7 millones de dólares. El total de la deuda exterior argentina suma 10 mil millones de dólares, casi un tercio de su Producto Bruto Nacional.

Una coincidencia en vencimientos e intereses hizo que las obligaciones alcanzaran esos niveles que, en 1977, serán de 737 millones de dólares.

Martínez de Hoz hizo contactos preliminares con la banca privada en esa ciudad antes de volar mañana para su gestión ante el Fondo.

Los portavoces de la delegación argentina dijeron que consideraban haber recibido “un apoyo decisivo”, de parte del Banco de la Reserva Federal que regula las operaciones del sector bancario norteamericano.

Fuentes argentinas en esta ciudad indicaron que el Ministro explicará, al plantear los parámetros de negociación, que tras la desquiciada situación dejada por el régimen peronista, el nuevo gobierno argentino ha emprendido un proceso de desestatización de la economía que incluye la reapertura de un amplio campo de acción a la actividad financiera extranjera.

Los elementos básicos de esa apertura son la nueva Ley de Inversiones Extranjeras que elabora el gobierno —y que Martínez de Hoz explicará en Estados Unidos, incluyendo cláusulas de regularización para el envío de remesas al exterior— y la liberalización gradual del mercado de cambio en la Argentina.

Fuentes financieras informadas subrayaron que el objetivo esencial de la misión de Martínez de Hoz es el de brindar una explicación del proceso y en base a ella restablecer la confianza tradicional en la nación sudamericana, iniciando negociaciones de aspectos concretos de la reestructuración de la deuda —que totaliza más de 9 mil millones de dólares— que fructificarán más adelante.

Aunque el proyecto del nuevo presupuesto argentino contempla un déficit de 600 mil millones de pesos nuevos (2 mil 400 millones de dólares), equivalente a casi 8 por ciento del Producto Nacional Bruto, se entiende que Martínez de Hoz se dispone a explicar su estrategia para reducir ese porcentaje a sólo 6 por ciento hacia fines del año.

Sugestivamente, la primera actividad de Martínez de Hoz es una reunión en esta ciudad con las autoridades del distrito neoyorquino de la Junta de la Reserva Federal, que suele ofrecer como guía de riesgo a los bancos privados la calificación del grado de confianza económica que ofrecen los diversos países. En su primera jornada, inmediatamente después, Martínez de Hoz se reunirá con representantes de la banca privada, entre los que destacan los del Chase Manhattan, el First National City Bank, Chemical Bank y la Morgan.

Mañana el ministro viajará a Washington, donde iniciará de inmediato las conversaciones con altos funcionarios del Fondo Monetario Internacional (FMI) y por la tarde celebrará una reunión con el secretario del Tesoro, William Simon, seguida de otra con el influyente presidente de la Junta de la Reserva Federal Arthur Burns, y luego se entrevistará con el presidente del Banco Mundial, Robert McNamara.

El jueves Martínez de Hoz se entrevistará sucesivamente con el vicepresidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Reuben Sternfeld; el Subsecretario del Tesoro, Gerald Parsky (con quien proseguirá las conversaciones iniciadas en la víspera con Simon), y el presidente del EXIMBANK, Stephen M. Dugrul, hijo.

En Washington, fuentes financieras anticiparon que el crédito podría ser de

200 a 250 millones de dólares. Argentina tiene reservas ajustadas en el FMI por 440 millones de Derechos Especiales de Giro (un DEG equivale a 1.15 de Dólar) divididos en cuatro tramos de 110 millones de DEG cada uno.

Desde que la situación económica y financiera de la Argentina comenzó a declinar hasta hacerse agobiadora, el país ha hecho giros sobre su cuenta en el FMI por 522 millones de dólares. El último de ellos fue aprobado el pasado 26 de marzo por 127.6 millones de dólares, con cargo a las facilidades por bajar en las exportaciones.

Los mismos medios anticiparon que Martínez de Hoz no encontrará dificultades para obtener el crédito que se propone con el FMI, como resultado del programa de acción propuesto por el Ministro. Los requisitos del FMI son más o menos del mismo tenor para todos los países miembros. La entidad siempre está interesada en que los gobiernos tengan un programa económico y financiero viable.

RESPALDO DEL FMI

WASHINGTON, 15 de junio (AP).— En fuentes del Fondo Monetario Internacional se dijo que “no hay razón alguna” para que el ministro argentino de economía, José A. Martínez, no logre un respaldo externo para el programa de recuperación económica de su país.

Esa opinión fue expresada después del retorno esta noche de una misión encabezada por el negociador del Fondo, Jack Gunther, que preparó en Buenos Aires el terreno para la gestión que Martínez de Hoz debe iniciar mañana aquí.

A su llegada a Nueva York en la mañana Martínez de Hoz había expresado que la recuperación no podrá alcanzarse sin una adecuada reestructuración de la deuda externa argentina que en 1976 demanda pagos estimados en más de mil millones de dólares.

SALDO POSITIVO PARA 1977

Argentina arrojaría en 1977 un saldo positivo próximo a los 380 millones de dólares, según un documento dado a conocer por las autoridades económicas poco después de la partida del titular de esa cartera, José Alfredo Martínez de Hoz a Estados Unidos.

Ese documento, se indicó, será ofrecido por el ministro a las autoridades del Fondo Monetario Internacional, del Banco Mundial, del Banco Interamericano de Desarrollo, a los funcionarios de los gobiernos norteamericano y canadiense y a los representantes de la banca privada, con quienes Martínez de Hoz se entrevistará durante la gira que inició el lunes.

En ese trabajo se destaca, además que las reservas monetarias al 31 de mayo último alcanzaban mil 053.3 millones de dólares, y que la deuda externa al 31 de marzo, excluido los intereses, totalizaba 8 mil 947.7 millones de dólares, de los cuales 5 mil 250.9 millones corresponden al sector público y 3 mil 696.8 al sector

privado.

De acuerdo con las previsiones del ministerio de Economía, el superávit de 371.4 millones de dólares de la balanza de pagos se alcanzaría a un saldo favorable del balance comercial de 789 millones de dólares.

Para ese año, según las autoridades económicas, las exportaciones alcanzarían 4 mil 426 millones de dólares —26 por ciento superior a las previstas para 1976— en tanto que las importaciones alcanzarían 3 mil 637 millones, apenas 4 por ciento sobre los guarismos estimados para este año.